

Vendredi 23 mars

De 18h à 20h



Genre, sexualité et bioéthique en islam

Jusqu'à quel point la « nature » du corps « créé » peut-elle être modifiée ?

Les innovations médicales ont élargi considérablement le champ des possibles, en particulier en matière de sexualité et de procréation assistée. Jusqu'à quel point la « nature » du corps « créé » peut-elle être modifiée ? Il existe partout une tension entre l'autonomisation des individus, en quête de bien-être et d'épanouissement personnel, et l'ordre légal et moral édicté par les sociétés.

Depuis plusieurs années, les pays musulmans ont pris des initiatives. Les religieux ont investi le terrain, cependant que des comités d'experts plus ou moins analogues à leurs homologues occidentaux entendent apporter une contribution originale tout en dialoguant avec les normes internationales. Évoluons-nous actuellement vers une convergence des décisions, au nom de valeurs proches, entre pays musulmans et pays occidentaux, ou assistons-nous au contraire croissantes dans divergences jurisprudence, y compris à l'intérieur des communautés musulmanes elles-mêmes? Jusqu'à quel point la prise en considération du « contexte » local est-elle de nature à diversifier considérablement la gamme des comportements autorisés ou simplement tolérés?

Table Ronde

Modératrice:

Anne-Marie Moulin, médecin et philosophe des sciences.

L'initiative bioéthique en terres d'Islam

Intervenants:

- Thomas Eich, institut Afrique-Asie de l'université de Hambourg, professeur invité à l'IISMM/EHESS, Bioethical discussions linked to issues of sexuality in contemporary Islam
- Samira Mahfoudi, doctorante, Centre des Études de Sécurité Internationale et des Communautés Européennes, Grenoble, France. Les comités éthiques dans trois pays musulmans (Liban, Tunisie, Égypte)
- **Corinne Fortier**, chargée de recherche au CNRS, Laboratoire d'Anthropologie Sociale (CNRS-EHESS-Collège de France).

Sexualité, genre et procréation médicalement assistée en Islam

Sandra Houot, chargée d'enseignement vacataire, Lyon II
L'importance du contexte dans la réflexion bioéthique

Présidence :

Bernard Heyberger, directeur de l'IISMM-EHESS

Salle Maurice et Denys Lombard, 96, boulevard Raspail - 75006 Paris

Métro : Saint Placide-Notre-Dame-des-Champs

Inscriptions:

marie-helene.bayle@ehess.fr Tél: 01 53 63 56 02